



Communiqué de presse, le 6 février 2023

Toulouse INP-ENSAT, l'ENSFEA et L'EPLEFPA Toulouse Auzeville accueillent sur leurs campus le World FIRA 2023

Au sein de l'Agrobiopole à Auzeville-Tolosane, un des quatre sites d'activités de la technopole Toulouse Sud-Est, l'ENSAT, l'ENSFEA et le Lycée Agricole d'Auzeville, sont les hôtes de cette 7^{ème} édition du World FIRA.

De par leurs expertises dans les champs de l'agriculture, l'environnement, l'alimentation, l'horticulture, l'agro-écologie ou encore le paysage ainsi que leur mission d'innovation au sein des laboratoires de recherche ou en matière d'enseignement et d'encadrement éducatif, ces trois acteurs de l'enseignement public technique à supérieur en agronomie s'associent assurément à cet événement de grande ampleur.

En lien avec leurs formations, les conférences et démonstrations proposées au FIRA permettront les rencontres des agriculteurs, start-ups, innovateurs, chercheurs et étudiants.

Ces trois établissements souhaitent aller plus loin et consolider leurs actions en Formation, Recherche, Démocratie et Innovation et ont lancé en 2022, le projet de création d'un campus des métiers et de qualifications "excellence" de l'agroécologie et des transitions agroalimentaires avec l'INRAE.

L'ENSAT

Toulouse INP-ENSAT, l'AgroToulouse est une Ecole publique d'ingénieurs, en 3 ans, sous tutelle du ministère de l'enseignement supérieur et de la recherche diplômant chaque année 170 ingénieurs dans les domaines de l'agronomie, de l'environnement et de l'agro-alimentaire.

Toulouse INP-ENSAT propose également ses formations par la voie de l'apprentissage.

A travers ses 6 laboratoires de recherche associés à l'INRA ou au CNRS, Toulouse INP-ENSAT contribue à l'innovation dans les champs de l'agronomie, des biotechnologies végétales, des productions animales, de l'agroalimentaire, de l'écologie fonctionnelle et de l'environnement, de l'économie et de la sociologie rurale, et accueille plus de 100 doctorants et post-doctorants.

L'ENSAT est une composante de l'Institut National Polytechnique de Toulouse, membre fondateur de l'Université de Toulouse.

L'ENSAT réforme sa pédagogie et délivre depuis 2019 des enseignements établis sur une approche par compétences et un apprentissage par mise en situation. Un enseignement totalement repensé qui permettra à ces ingénieurs de s'adapter plus facilement aux demandes des entreprises en constante évolution, aux besoins du secteur agricole et aux nouvelles attentes des consommateurs dans le domaine alimentaire et du développement durable.

L'ENSAT forme ainsi des professionnels humainement responsables, capables d'agir sur des systèmes complexes, en adéquation avec l'environnement socio-économique, et attachés à des perspectives de développement durable.

L'ENSFEA

L'École Nationale Supérieure de Formation de l'Enseignement Agricole (ENSFEA) de Toulouse est un établissement public d'enseignement supérieur agricole relevant du Ministère de l'Agriculture et de la Souveraineté Alimentaire (MASA).

Créée en 1963, l'École a pour mission principale la formation initiale et continue des enseignants et des conseillers principaux d'éducation de l'enseignement technique agricole. Elle est accréditée à délivrer le diplôme de master métiers de l'enseignement, de l'éducation et de la formation dans l'enseignement agricole (MEEF) et le diplôme de master ingénierie de la formation et des systèmes d'emplois (IFSE).

L'ENSFEA conduit des actions de recherche, d'innovation et d'ingénierie pour l'enseignement agricole en s'inscrivant dans un réseau d'organismes de recherche et d'établissements d'enseignement supérieur.

L'École accompagne, par son expertise et la production de ressources pédagogiques, les évolutions et les innovations de l'enseignement technique agricole.

L'ENSFEA est une école ouverte sur l'internationalisation avec plusieurs objectifs. Le développement et le soutien à la mobilité européenne et internationale de ses publics en formation et de ses personnels. L'École s'inscrit également dans les réseaux et le développement de partenariats internationaux et porte l'ingénierie de projets européens pour les établissements d'enseignement agricole français. L'ENSFEA partage son expertise dans le domaine de la formation de formateurs au sien de programmes internationaux.

L'EPLEFPA de Toulouse Auzeville

L'EPLEFPA de Toulouse Auzeville est un établissement dont l'activité principale se déroule sur le site d'Auzeville et qui bénéficie d'autres sites de formation situés à Auterive, Villefranche de Lauragais et Revel.

L'EPLEFPA a accueilli à la rentrée 2022 près de 1400 apprenants

L'EPLEFPA est composé d'un lycée agricole, de deux CFPPA, d'un CFA et d'une exploitation agricole. Il profite également d'une position géographique idéale, accueillant l'ENSFEA sur le même site, accueillant le GIP Transitions dans les locaux de l'exploitation et il est voisin de l'ENSAT et de l'INRAE.

En termes de pôles de compétences, l'EPLEFPA de Toulouse Auzeville propose des formations autour de l'enseignement général, l'agriculture, la santé animale, l'aménagement paysager, le commerce ainsi que des classes préparatoires.

L'exploitation agricole s'étend sur 70 ha (dont 30 ha concédées à l'INRAE pour ses expérimentations) et concentre son activité sur les productions végétales et l'apiculture.

Contact presse :

Toulouse INP-ENSAT
Julie Maget, responsable communication et relations partenariales
Julie.maget@ensat.fr Tel : 06 30 15 60 07

ENSFEA
Marie-Noëlle Aribaud, responsable du service communication
Marie-noelle.aribadu@ensfea.fr Tel. : 06 20 93 27 50

LEGTA d'Auzeville
Marion PESSOTTO, Assistante de direction
marion.pessotto@educagri.fr